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【明報專訊】省府增加中途宿舍撥款58萬元

，撥款額每年增至2500.1萬元。另外，省議員

關慧貞指省府由昨日起取消給予婦女中心撥款

，將迫使婦女中心要關閉。

省婦女及耆英服務省務廳長張杏芳（Ida

Chong）昨日表示，新的撥款模式將會根據各

間中途宿舍的特點來給予撥款。全省61間中途

宿舍，其中24間會獲得增撥款項。

張杏芳說，該筆58萬元撥款是從省府透過節

省營運開支得來的3300萬元當中，分配予省婦

女及耆英服務省務廳，作為增加對中途宿舍的

資助費用。不過，在另一方面，新民主黨省議

員關慧貞指摘省府由3月31日起，取消給予本

省的婦女中心撥款，將迫使婦女中心要關閉。

關慧貞說，省府資助全省婦女中心的經費約

170萬元，平均每間中心獲得4.8萬元，即全省

每名婦女只分享到約5元。

她認為省府繼取消法援、收入援助後，再進

一步向婦女開刀，清楚表明省長金寶爾（Gor-

don Campbell）完全不明白婦女面對的問題。

【明報專訊】省教育廳昨天宣布撥款 3200 萬元給全省 60 個

學校區。不過，一些學生人數較多的學校區對這項特別撥款並

不感到特別興奮。低陸平原多個學校局都表示，省府願意多撥

款是件好事，但是這筆錢對改善現有的財務緊絀完全沒有幫助

，部分學校區仍然面對裁員和削減服務的難題。

教育廳長湯克騰（Tom Christensen）表示，謹慎理財加上節

省開支，使得省府連續三年提供特別撥款給全省學校區。他稱

，自2001/2002年度，省府已提供了1.24億元給各學校區。

湯克騰昨天在宣布撥款時表示，各學校區必須將特別撥款用

在員工福利方面，包括退休金、假期補薪等， 「因此，各學校

區就可以利用其他的資源來改善學生的需要。」
列治文學校局副財務秘書弗雷澤（Bruce Fraser）說， 「這項

撥款對目前情況沒有幫助，對明年度的預算也沒有影響。」他

指出，省府所提供的撥款主要是使用在 「未來的負債」（fu-

ture liabilities）上，是不能放在年度預算中的，也就是說，這

筆錢不能用來聘請教師、購買教科書、購買電腦及興建學校之

用。 溫哥華學校局主席孟雪竹（Adriene Montani）亦表示，

「省府給錢，我們當然不會不開心，但是這筆錢卻解決不了燃

眉之急。」她對省府昨日的宣布感到非常失望。她表示，溫哥

華明年要面對1100萬元的財政短缺， 「對我來說，這個眼前的

財務大洞比未來的負債更緊急，我想省府有不同的優先順序吧

。」
她說，所謂 「未來的負債」是指學校局可能要應付的未來人

事開支，例如，如果明天有上百名學校局的員工要離職，學校

局必須要有一筆錢支付他們的未使用假期費用、退休金和福利

金等等， 「這種可能性有多大？」

雖然有條件 總算好消息
弗雷澤則說，省府在去年和前年都有特別撥款，但並沒有指

定用途，可以自由使用， 「今年的特別撥款不但比往年少，而

且還有條件限制。」他續稱，列治文學校局在編列下年度的預

算時，曾期待省府今年繼續有特別撥款，但由於不敢肯定是否

會收到這筆錢，所以預算中沒有將特別撥款計算在內， 「還好

我們沒有將特別撥款算進去。」

本那比學校局發言人威貝（David Wiebe）和高貴林學校局

財務總監詹森（Bob Janzen）都認為，這筆特別撥款沒有直接

的幫助，只對 「未來的負債」有幫助而已。威貝說，撥款是一

件好消息，但卻是有條件的撥款，對本那比學校局來說，原本

預計要利用 3 到 5 年的時間逐年編列 「未來的負債」預算，現

在有了這筆撥款，可以縮短編列這筆預算的時間。

教育廳發言人菲利翁（Corinna Filion）表示，今年的特別撥

款有指定用途是因為省府採取一項新的會計制度，稱為Gener-

ally Accepted Accounting Principles，所以款項要用在 「未來的

負債」上。她又稱，撥款雖然有指定用途，但是如果該學校區

已有足夠的 「未來的負債」預算，就可以任意使用這筆錢。

不過，據一位不願透露姓名的學校局人士表示，他昨天曾打

電話給一位省教育廳的高級官員詢問，得到的答案是，教育廳

內部對特別撥款的用途有很多討論，但最後為什麼決定限制使

用在 「未來的負債」上，就不能對外透露。

低陸平原五大學校區所獲得的撥款分別是素里340萬元、溫

哥華320萬元、高貴林173萬元、本那比132萬元、列治文125
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上周在本欄曾談及列

治文學校局對學校發出

衣著規範政策、 附例和

指引，讓市民大眾提出

意見。

要去解決學生衣著問

題，是需要有三方面共同參與，有

學校局制定公平和客觀性可執行的

政策，避免任由各校長自訂尺度。

學校方面有實際執行的決心和行

動， 亦有預防工作，透過教導和討

論，幫助學生明白了解問題。

家庭方面則要負起大部分責任，

不但要幫助子女自少學習有關自我

形象的健康，也主導他們如何在衣

著方面作出適當的選擇。

家長要留意子女在傳播媒體所接

受的資訊內容、開放的尺度、時尚

的定義和性的表現等，當青少年人

受到商戶透過傳播媒體所針對他們

的廣告，利用能夠刺激官能上的享

受，而達到銷售商品或創立另一種

青少年文化的目的，很多時候青少年的模

仿力甚強，當他們用打扮和穿著衣服的方

式來追求個人目的時，其他的忠告會感覺

很難入耳。

另一方面，家長亦要幫助子女去明白其

他同學對衣著保守或暴露尺度的分岐，有

可能其他家庭會對一些低胸或低腰的服裝

毫不在意，任由子女穿著，甚至有可能是

家長購買給她們的，所以，家長也不能誤

以為各人的立場和尺度是一樣。

過去幾年，溫哥華和列治文校區其中一

部分家長，曾提議讓學生穿上有制服樣式

的衣著，可惜礙於政治因素，再加上學務

委員不踴躍支持，只給與口頭上的鼓勵，

而未能廣泛討論，誠屬美中不足，現應趁

有需要的時候再舊調重彈，研究其中可行

性，可以給家長一個表態的機會，亦可以

藉此讓學生參與討論，去明白衣著的影響

力。(二之二)
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【明報專訊】溫哥華學校局昨

天提出下年度預算修正案，為了

減少對學生的衝擊，決定動用近

240 萬元的地方保留款項，將原

本預估 1100 萬元財政短缺縮小

至 860 萬元，裁員的人數也從

130人降低到96人。

學 校 局 主 席 孟 雪 竹 （Adri-

enne Montani）表示，學校局已

經盡一切可能做出最好的預算，

但由於財政短缺高達 1100 萬元

，學校局實在無法應付龐大的財

政困難，除非省府提供足夠的教

育撥款，否則學校局在4月15日

作出最後決定時，仍免不了要削

減服務和裁員。

溫哥華學校局是在 3 月 8 日提

出明年度預算案初稿，當時建議

裁員130名員工，昨天的修正案

與初稿最大的不同之處是，原本

打算裁減的中小學教師人數從

22 人，減少到只裁減 3.6 人。學

委黃偉倫表示，保留的 18 名教

師 中 包 括 英 語 作 為 第 二 語 言

（ESL）教師和特殊需要教師，

雖然現在還不知道這些教師的比

例，但是對於ESL學生來說是一

項好消息。

孟雪竹表示，除了教育撥款不

足，省兒童及家庭發展廳的撥款

也減少，使得內城市學校學生獲

得的資源更少，所以從地方保留

款項中提撥的240萬元 「救急款

項」中，有100萬元將會用在內

城市學校，幫助內城市學校中家

境清貧以及最需要幫助的學生。

她說，所謂的地方保留款項是來自租

金、利息等收入，目前有390萬元，提撥

240萬元之後，剩下的將應付緊急所需。
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24中途宿舍獲增撥58萬
關慧貞抨省府取消婦女中心撥款

【明報專訊】溫市僑界代表

宴請即將任滿回國的中國駐溫

哥華總領事館僑務領事孟熙安

，並歡迎接任的李少青僑務領

事。

溫哥華中華會館聯同多個僑

團昨日在華埠設宴歡送在溫市

任職接近4年的僑務領事孟熙安

。溫哥華中華會館理事長茹容

均盛讚孟熙安在任內建樹良多

，幫助僑團解決問題，不遺餘

力。他希望孟熙安返回祖國後

，步步高升，繼續與溫市保持

聯繫，以及協助到中國公幹或

旅遊的加國僑胞。

即將任滿回國的孟熙安表示

，在工作上得到僑界的支持和

厚愛，感到非常榮幸和感激。

他謙稱，溫市僑胞對他的稱讚

是名不副實，4年晃眼間就過去

，好像沒有為僑胞做些什麼事

情，任期就到了，實在有點慚

愧。

而接替孟熙安工作的李少青

僑務領事首先用廣府話向與會

者說 「恭喜發財」，並表示會

學曉廣府話，日後方便與僑界

溝通。

李少青又說， 「孟熙安領事

工作的成績令我感到有點壓力

，但本人會努力做好任內工作

，為僑界服務，不負外交部所

託。同時也希望溫市僑胞繼續

關照和支持我的工作。」
昨日出席歡送會的溫市僑界

代表有御用大律師樂美森、全

加洪門民治黨總主委鄭炯光、

大溫哥華中華文化中心主席鄭

文華、溫哥華華埠商會主席霍

啟恩、中僑互助會主席胡以鈞

、陶黃彥斌、李世雄、林華澤

等約七十人。

▲出席歡送會
的大溫僑界代
表濟濟一堂。
◀新任僑務領
事李少青。

▶茹容均（右）、溫
哥華中華會館副理事
長麥伯強（左）致送
「胸懷祖國，心繫僑
胞」 紀念牌予孟熙安
領事。 （鄭昇輝攝）
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溫市僑界宴賀兩中國僑務領事

【明報專訊】中僑互助會素里三角洲服務中

心四月份舉辦3項講座，詳情如下：

1.大統華超市招聘說明會
說明會於明日（星期五）上午10時至中午12

時，假中僑互助會素里服務中心舉行，

由大統華超市人力資源部 Nora Shen 主

講，內容包括：公司制度與福利簡介、

各部門工作機會介紹、現場接受工作申

請及面試（歡迎與會人士帶備簡歷即場

申請）。

2.台北經濟文化辦事處業務說明
講座於4月16日（星期五）上午10時

至 11 時 30 分舉行，由駐溫哥華台北經

濟文化辦事處官員主講，內容包括：僑

居身份說明及申請、護照相關兵役規定

、僑生回台就學協助、海外青年暑期返

國實習團介紹。

3.保障你的經濟來源
講座定於4月23日（星期五）上午10

時至 11 時 30 分，假中僑互助會素里三

角洲服務中心舉行，由投資顧問鄧愛玲主講，

內容包括：四項會導致入息（薪金）中止的情

況、保障穩定收入的可行辦法。

查詢以上活動可電604-588-6869。
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溫哥華四名保釣大聯盟成員，昨日下午到日本駐溫哥華總領事館抗議，
他們在領事館前拉起橫額，反對日本入侵釣魚台，及高舉堅決保衛釣魚
台，以及反對日本軍國主義的的標語。 （區肇雄攝）

抗議抗議

【明報專訊】卑詩女童軍將從4月2日

到7月31日義賣女童軍曲奇餅。

這項義賣所得的款項是用來資助加拿

大女童軍組織。目前，全加拿大共有十

六萬九千名女童軍會員，義賣曲奇餅是

該組織的年度重點活動。今年的曲奇餅

不含堅果（nut-free），對堅果類敏感的

人士也可以食用。

這項義賣的方式包括女童軍登門義賣

、女童軍組織在商場擺設攤位等。卑詩

省女童軍組織的電話是604-714-6636。

ဓࡡ᛫ἹṶࡶ

【明報專訊】全加

中華總會館電腦新班

將於 4 月 5 日（星期一）起陸續開課，課程包

括：電腦基礎班、電腦上網Internet班、Office

文書處理班、Office 工作表班、PowerPoint 簡

報班等。

此外，今期更設有兩項特別課程，包括

㈠影音多媒體課程

講解如何將心愛照

片、圖片輸入電腦，

教你如何修飾電腦中的圖片、CD燒錄等。

㈡電腦DIY概念班
介紹電腦主要的周邊設備及其常見簡易問題

的處理與保養。

查 詢 電 話 ： 604-688-1727 汪 先 生 或

604-862-2858焦小姐。

中華總會館電腦新班


